

Gros investissement pour rénover des installations séculaires

- ▶ **Mormont a fêté samedi** la fin des travaux d'assainissement du village.
- ▶ **Une bonne partie des travaux est souterraine**, donc invisible, mais la place du village a aussi retrouvé une seconde jeunesse.
- ▶ **C'est une grande dépense**, de 1,7 million de fr., pour un village d'une centaine d'habitants.

Mormont était en fête samedi à l'heure de l'inauguration de l'infrastructure du village. 1,7 million de fr. ont été investis pour remplacer des conduites d'alimentation en eau épuisées par un siècle d'usage. On en a profité pour celles d'eaux usées, et mieux séparer celles-ci des eaux claires. On a aussi refait l'éclairage public et mis sous terre le téléréseau, a détaillé l'ingénieur Olivier Gschwind, du bureau Buchs et Plumey. On a bien sûr aussi refait la chaussée.

De l'eau, mais finis les goals devant l'école

Mais tout cela ne se voit guère, presque tous ces investissements étant enterrés. Non, l'élément le plus visible est la place centrale du village, repavée, réaménagée, embellie et abaissée. Le bassin de la fontaine monumentale de 1837 n'avait plus que 20 centimètres de hauteur, faisant ainsi courir un risque aux jeunes enfants. La réfection de la place et de la fontaine auront permis de remédier à cela.

Ancien élève de l'école du village, Olivier Gschwind a dû se résoudre à faire démonter



Mormont fêtait samedi la fin des travaux d'assainissement et d'embellissement du village.

PHOTO DF

les deux montants utilisés comme goals durant les créations, pour des raisons esthétiques. On fera peut-être moins de foot à l'avenir devant l'ancienne école, mais davantage de jeux aquatiques.

Après avoir consulté quelques archives, le ministre David Eray a rappelé que Mormont s'était connecté à un système d'eau courante il y a 120 ans. Le ministre a aussi souligné l'effort consenti dans la qualité de réfection de ce village, posé dans un écrin de verdure.

Pas de dépassement

«Quel beau résultat pour un village qui vient de nulle part». Le maire de Courchavon-Mormont Serge Gschwind rebon-

dit sur les paroles de l'abbé Jean-Pierre Ndianyama, venu bénir fontaine et travaux. Le maire se félicite de l'issue d'un dossier qui lui aura fait passer quelques nuits blanches depuis la décision des citoyens il y a 3 ans.

On n'a pas encore le décompte final, on ne connaît pas non plus la part résiduelle à charge de la commune, mais on sait que l'enveloppe de 1,7 million de fr. ne sera pas dépassée, explique encore le maire.

C'était au tour de Mormont

C'est un très grand investissement pour les 300 habitants de Courchavon, dont un tiers environ résident à Mormont.

Mais en bas, à Courchavon, on avait bénéficié des derniers grands travaux de la commune entre 1999 et 2000, lorsque la traversée du village avait été refaite.

Le temps des lavandières

La fontaine et la source qui l'approvisionne n'auront jamais servi à l'alimentation en eau directe des habitants de Mormont, désormais connectés au SEHA. Mais la fontaine rappelle ce temps où les lavandières venaient laver et potiner sur la place du village, où leurs maris y abreuyaient leur bétail tout en échangeant leurs soucis quant aux cultures, à leurs ares, et au temps surtout.

DANIEL FLEURY